

太田小だより

No. 9

令和6年11月29日 発行責任者 校長 濱田 有子



「勉強」は好き？ 勉強についての一考察

校長 濱田 有子

一雨ごとに秋が深まり、木々は葉を落とし、冬の足音が近づいてきました。これからの季節は、体調を崩しやすく感染症が流行ります。栄養と休養をしっかりとって元気に過ごして欲しいです。

さて、11月の朝会で＜勉強＞を話題にしました。「勉強は好きですか？」との質問に、「ハイ！」と元気よく手をあげる子。「勉強は嫌いですか？」に静かに手をあげる子。ニヤニヤしながら、どちらにも手をあげない子。などなど。

先生方に事前に、小学生の頃どうだったかを聞いたところ、なんとなく首をかしげ、「好きとか嫌いとか考えたことがないような・・・」「勉強の記憶がないなあ・・・」との回答がありました。記憶は楽しいことが残りますから、小学生の頃の思い出に＜勉強＞は出てこないようです。

先生方には、「勉強はいつまでする？」も聞きました。先生方は口をそろえて、「ずっと」「今も勉強してますよね」と言いました。＜勉強＞は＜学校で学習する教科など＞だけではなく、自分の知りたいこと、興味のあることなどや、資格や技術等の取得等に向けて、本を読んだり、調べたり、体験したりして＜学ぶ＞ことでもあります。＜学び＞の方がイメージできると思います。

前者（学校の＜勉強＞）は、＜やらねばならないこと＞と思うためか、だんだん苦しく、つまらない、イヤだなあ になるのでしょうか。そして、イヤだ⇒嫌い⇒わからない⇒できない⇒つまらないのスパイラルに陥るのでしょうか。

後者（＜学び＞）は、自分が主体で取り組みますから、楽しく、おもしろく、どんどん好きになります。楽しい⇒好き⇒できる⇒好き⇒わかる⇒好き⇒もっとやる いわば相乗効果でどんどんわかり、できるようになり、もっと好きになります。

そう考えると＜学び＞は、そこら中にいっぱいあります。学ぼうと思えば取り組むものもありますが、いつの間にか学んでいることもあります。

「大切なことはすべてアニメが教えてくれた」という番組で、ゲストや視聴者からの、登場人物の言葉や行動、生き方などから学んだことを紹介していました。「勉強するぞ」「学ぶぞ」とアニメやマンガを見る人はいないでしょう。読書やテレビなどもそうです。でも、見ることで、読むことで、＜学ぶ＞ことがあります。気になったり、不思議に思ったり、感動したりなどの＜学びのタネ＞（きっかけ）に出会うこともあります。

子どもたちの周りは、無数の＜学び＞や＜学びのタネ＞で溢れています。学校の＜勉強＞教科等の学習の中にもあります。子どもたちが＜やらねば感＞や＜やらされ感＞をもたずに、もっと＜勉強＞したい、もっと＜学び＞たいと思う授業や教育活動が大事と考えます。子どもたちの小学校の思い出に、楽しかった＜勉強＞がいっぱい出てくる学校でありたいです。

12月行事予定

日	曜	行事	下校バス
1日	日		
2日	月	大掃除週間（～20日）	②③
3日	火	厚岸町標準学力検査 ALT 発表朝会（低）	①②③
4日	水	研修⑩ 図書館バス	②
5日	木	表彰朝会 ALT 委員会	④⑤
6日	金	参観日④（懇談あり）	②
7日	土		
8日	日		
9日	月	中学校登校⑥ 伝え合い週間（～20日）	②③⑤⑥年生⑦
10日	火	ALT 文化集会	①②③
11日	水	分掌部会	②
12日	木	ALT なわとびチャレンジ	②③
13日	金	読み聞かせ（低）	②③
14日	土		
15日	日		
16日	月		②③
17日	火	ALT とんでんタイム	①②③
18日	水	ふりかえりタイム 図書館バス SC	②
19日	木	ALT 運営参画会議	②③
20日	金	代表委員会 研修⑩（小中合同研修③）	②
21日	土		
22日	日		
23日	月	2学期終業式 大掃除	13:20
24日	火	冬季休業開始	
25日	水		
26日	木	厚岸町子ども未来ミーティング	
27日	金		
28日	土		
29日	日	学校閉庁日（～1月3日）	
30日	月		
31日	火		

スクールバス ①…13:00 ②…14:10 ③…15:10
④…14:00 ⑤…15:30 ⑥…14:20 ⑦…15:20

第4回授業参観～お待ちしております～

日時：12月6日(金) 13:10～13:55 授業参観
14:10～14:55 学級懇談会

場所：各教室

2学期最後の授業参観、学級懇談会となります。2学期末の子どもたちの学習の様子をご覧いただくとともに、子どもたちの様子をもとに学級の保護者のみなさんと、懇談したいと考えております。皆様のご来校をお待ちしております。

PTA 活動に感謝いたします！

11月10日(日)には、釧路管内 PTA 研究大会へ、11月23日(祝・土)には、厚岸町 PTA 研究大会へ、ご参加をいただきました。どちらの会でも、ご家庭や地域における、子どもたちの心身の健全な成長につながるお話をたくさん聞くことができました。また、11月8日(金) PTA 秋の奉仕作業では、8名の PTA のみなさんにご参加をいただき、鹿よけネットの撤去、トラクターによる教材園の畑おこし、ビニールハウス内の草取りとマルチはりをしていただきました。子どもたちの学習教材や生活環境を整えていただきました。



研修や作業を通して、太田小学校の子どもたちのためにと寄り与して下さる PTA のみなさんに改めまして感謝いたします。冬休みには、例年行っております太田小 PTA 研修会を中学校と合同で実施する見通しとなっております。こちらにも多くの PTA のみなさんのご参加をお待ちしております！

赤い羽根共同募金へ協力をお願いします

太田小学校では、厚岸町共同募金委員会からのご依頼を受け、赤い羽根共同募金運動へ協力しています。赤い羽根共同募金が、何のために、どのように使われるか、パンフレットと貯金箱を配布しております。学校の職員室に募金箱を設置し、12月いっぱい募金期間とし、募金活動しております。お金の寄付になりますので、保護者の方の承諾の下、募金いただくようお願いいたします。お子さんが学校に募金を持ってきて募金していただいても、保護者の方が参観日等でご来校の際募金していただいてもかまいません。

何卒、赤い羽根共同募金の趣旨をご理解いただき、ご協力をどうぞよろしくお願い申し上げます。

外国語発表会に参加しました

11月9日(土)、真龍小学校体育館で「外国語発表会」がありました。本校からは、5・6年生の6名が参加し、自分の好きなもの、将来の目標、楽しかった出来事など、すべて英語でスピーチしました。



他の学校の児童生徒の発表も素晴らしかったですが、太田小の子どもたちの発表は、大勢の前にもかかわらず、堂々とスピーチをしていました。

釧路へき地複式教育研究連盟研究大会



11月20日(水)、釧路管内の各地から先生方が来校され、研究授業を行いました。1・2年生と3・4年生の授業を参観していただきました。子どもたちは、緊張することなく普段の様子で学習をすすめていました。

授業後に行われた研究会では、授業の反省として参加された先生方より色々な意見をいただきました。その中で、子どもたちが課題にしっかり向き合い、取り組んでいたとお褒めの言葉もいただきました。

祖父母参観日のご来校ありがとうございました



11月13日(水)、祖父母参観日に多くの皆さんにご来校いただきました。ありがとうございました。低学年は、自分で考えたお店で皆さんをお迎えしました。中学年は、セストボールの熱戦をご覧いただきました。高学年は、理科の実験に取り組む姿を見ていただきました。おじいちゃん、おばあちゃん、地域の皆さんをお迎えすることに、子どもたちはとても張り切っておりました。普段の授業も、気兼ねなくご来校くださり、参観してください。

防災学習に参加しました(11/11)

中学校と地域の皆さんと合同で、らくとぴあで行われた「防災学習」に参加しました。高学年は中学生と避難所設営のための区画づくりとテント立て。中学年は段ボールベッド作成。低学年は簡易ゴミ箱と新聞紙スリッパ作成を行いました。

子どもたちは、「もしも」を想定しながら真剣に取り組んでいました。

